

Liebe Kollegin, lieber Kollege,

„Wenn das Leben Dir eine Zitrone gibt, mach Limonade draus“ – Elbert Hubbard

Die neue Regierung ist nun 100 Tage im Amt, wirklich viel hat sich noch nicht getan. Das Bundesgesundheitsministerium versucht einige Gesetzentwürfe der Ampelregierung noch schnell umzusetzen, teils mit sogenannten „Omnibusgesetzen“. Nun ist das Rufen der Pflegeberufe erhört worden und wahrscheinlich wird in drei Bereichen, „Demenz“, „Diabetes“ und „Wunde“, die Möglichkeit eröffnet, ärztliche Leistung zu substituieren. Wenn diese Leistung substituiert ist, dann ist es keine ärztliche Leistung mehr, das muss jetzt jedem klar sein. Welche Veränderungen im Anschluss auf uns zukommen, kann zum jetzigen Zeitpunkt nicht gesagt werden. Ich habe immer wieder betont und jedem der es hören oder auch nicht hören wollte gesagt, wir wollen diese Leistungen an unsere gut ausgebildeten MFA, VERAH, PA oder PCM delegieren und weiterhin die Therapie führen. Neue Schnittstellen und doppelte Versorgungsstrukturen brauchen wir nicht. Aus diesem Grund möchte ich Sie auf die Weiterbildungsmöglichkeit der FOM zum Primary Care Manager (PCM) hinweisen. Der Studiengang ist als duales Studium oder auch berufsbegleitend möglich. Der PCM wird als Teil der Praxis delegierbare Aufgaben in der Patientenversorgung (Dokumentation, Diagnostik, Therapie) übernehmen und uns damit dringend benötigte Zeit verschaffen. Für die Entwicklung zu den sogenannten „Teampraxen“ stellt er einen wichtigen Baustein dar. Gleiches gilt für die Nutzung von KI und die weitere Digitalisierung, die diesen Namen auch wirklich verdient. Um Sie und Ihre Mitarbeiter für den Oktober gut aufgestellt zu wissen, werden wir Ihnen im September eine Online-Weiterbildung zum Thema Cybersicherheit und ePA anbieten. Informationen dazu erhalten Sie zeitnah. Sollten Sie Interesse am Studiengang PCM der FOM haben, so folgen Sie den Links auf unserer Website oder fragen Sie uns an. Anmeldungen für den Studienstart im September 2025 sind noch bis zum 1. September 2025 möglich, in diesem Jahr einmalig sogar bis zum 1. Oktober 2025. Der Landesverband Niedersachsen hat auf seiner Website ebenfalls wichtige Informationen zum Studiengang zusammengestellt.

Einer der Studienorte ist bekanntermaßen Hannover (www.haevn.de/pcm).

Abschließend möchte ich noch auf unseren 33. Hausärztetag hinweisen, der nun zum 2. Mal in Halberstadt durchgeführt wird. In diesem Jahr findet er am 21.11.2025 und 22.11.2025 statt, das Programm geht Ihnen in Kürze zu.

Im Namen des Vorstandes

Dr. med. Torsten Kudela